

mejores y dejando los peores". Por eso Juan Segura lanza un mensaje a la sociedad: "Yo soy una de las 200 personas que ha seleccionado Al Gore en España para transmitir "La verdad incómoda". Nunca jamás en la historia de la humanidad ha habido un consenso internacional de los científicos tan rotundo como éste. El cambio climático existe por factor humano, es irreversible y podemos hacer relativamente poco para pararlo, pero si nos ponemos a trabajar ya tenemos alguna posibilidad. Una forma muy inteligente es variando la economía, haciendo cosas como ésta: plantar árboles, placas solares, reciclaje de materias primas, reducir los consumos... La gente piensa que cuando hay un cambio de clima, una extinción de vida en el planeta, es una cosa de siglos, y está demostrado científicamente que esto es muy rápido: el pico ocurre entre cinco y diez años. Ahora estamos muy cerca de este pico, porque la clave está en

las partes por millón de CO2 en la atmósfera. Cuando se han dado las extinciones de vida había 280 partes por millón, y a día de hoy estamos ya a 380 partes por millón, ya nos hemos pasado cien, y vamos camino de 500 antes de 40 años".

### **Premio Regional de Desarrollo Sostenible de Castilla-La Mancha**

Maderas Nobles de la Sierra del Segura fue distinguida con el Premio Regional de Desarrollo Sostenible de Castilla-La Mancha. El encargado de recoger el galardón fue Juan Valero, fundador de la empresa, quien realizó un encendido llamamiento a la sociedad y a las instituciones a plantar árboles como instrumento para paliar las consecuencias de un cambio climático "que está llamando a nuestra puerta". Es, según Valero, una de las acciones que nos reclama este tipo de cambio, en el que "transitamos de la era de los combustibles fósiles y el desarrollismo sin medida a la de

las energías limpias y el crecimiento sostenible".

Para ello pide que se habiliten todas las herramientas posibles para la protección y la mejora del medio ambiente, "porque un medio ambiente sano es básico para una economía fuerte y una sociedad digna, con unos representantes políticos que deben estar implicados en defender el presente, el futuro y la vida".

Juan Valero recordó las recomendaciones de la ONU de acometer plantaciones y reforestaciones de forma masiva. En España, uno de los países europeos que más sufrirá el cambio climático, disponemos de 130 árboles por habitante, cuando los cálculos más fiables sobre sostenibilidad hablan de entre 1.500 y 1.800. Para aplicar las peticiones de la ONU, en Castilla-La Mancha, con 1.900.000 habitantes en 79.226 kilómetros cuadrados de superficie, deberían plantarse anualmente medio millón de árboles.

## **Propuestas para reducir las emisiones de CO2**

- Utilizar bombillas de bajo consumo
- Usar menos el coche y utilizar vehículos de bajo consumo, andar más y utilizar la bicicleta y el transporte público
- Evitar consumir productos con demasiado embalaje
- Reciclar todo lo posible
- Apagar los electrodomésticos cuando no estén siendo utilizados
- Ahorrar agua
- Aislar la vivienda y el centro de trabajo
- Moderar el uso de la calefacción y del aire acondicionado

